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CERRAMOS UN BUEN AÑO 2022 

terior debido a ajustes relevantes 
en sus operaciones en salmones 
y a una alta inflación interna-
cional que ha impactado signi-
ficativamente en sus costos de 
operación. No obstante ello, la 
compañía logró generar flujos de 
caja necesarios para amortizar 
parte del alto endeudamiento 
que hoy posee con el sistema fi-
nanciero, el que al cierre del año 
2022 se encontraba en los US$ 
260 millones. 

JUNTO A BIRDLIFE SEGUIMOS 
TRABAJANDO PARA MITIGAR 
CAPTURA INCIDENTAL DE AVES 

Como continuación de la alian-
za firmada en 2015, Blumar 
y la organización de protec-
ción de aves y sus hábitats, la 
ONG Birdlife, dieron a conocer 
la realización de la segunda 
etapa en su trabajo para mi-
nimizar la interacción entre la 
pesca y las aves marinas, que 
contempla –por ejemplo- cam-
bios en el diseño y estructuras 

de las redes para que aves como 
fardelas y albatros no queden 
atrapadas en ella. 
El coordinador en Sudamérica 
del programa marino de Birdlife, 
Esteban Frere, destacó que “es 
un proyecto muy importante, 
pues es uno de los primeros que 
trabajamos en forma conjunta 
con empresas pesqueras, pesca-
dores y gobierno”.

CON HORACIO 
DE LA PEÑA 
CELEBRAMOS LA 
SEMANA DE LA 
SEGURIDAD EN 
FARMING

En el marco del Día Internacional 
de la Seguridad y Salud en el Tra-
bajo, cerca de 70 personas se reu-
nieron presencialmente (y cientos 
más de los centros de cultivo de 

Aysén y Magallanes vía streaming) 
para celebrar la Semana de la Se-
guridad y Salud Ocupacional en 
Farming de Blumar, actividad que 
contó con la presencia del exjuga-
dor y entrenador de tenis, Horacio 
de la Peña.
En la jornada, organizada por 
el equipo de Seguridad y Salud 
Ocupacional, se reconoció a los 
colaboradores destacados en la 
materia, considerando su trabajo 
preventivo y el compromiso para 
resguardar los procesos y el en-
torno del trabajo.

PARLAMENTARIOS VISITARON 
NUESTRA PLANTA

Invitados por el sindicato de la 
planta de Salmones, llegaron 
hasta nuestras instalaciones 
el senador Gastón Saavedra y 
la diputada María Candelaria 
Acevedo para conocer más de 
cerca el día a día de nuestro 
quehacer.

En su visita, las autoridades pu-
dieron hacer un recorrido por 
distintas áreas de nuestra planta, 
y conocer nuestros avances en 
tecnología, seguridad laboral y 
buenas prácticas, así como el tra-
bajo especializado de nuestros 
colaboradores.

Los resultados correspondientes 
al cierre del año 2022 muestran 
que nuestra empresa logró una 
importante recuperación tras los 
efectos de la pandemia. Las ven-
tas llegaron a los US$ 659 millo-
nes con un crecimiento de un 5% 
por sobre el año 2021.  
Tales resultados le permitieron a 
la compañía dar cumplimiento a 
todos sus compromisos con tra-
bajadores, proveedores, sistema 
financiero, fisco y accionistas. 
Blumar ha venido recuperando 
en forma muy lenta su posición 
financiera pre pandemia. Lo an-
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¡SEGUIMOS 
AVANZANDO 
EN EQUIDAD! 

Estamos muy felices de haber 
sido parte del Primer Encuen-
tro por la Equidad, evento or-
ganizado por SalmonChile en la 
región de Los Lagos, que cerró 
un mes de actividades que la 
Mesa de Equidad de Género del 
gremio salmonicultor organizó 
durante marzo para dar a cono-
cer los avances de las empresas 
socias en esta materia.

En el Encuentro –que congre-
gó a más de 200 personas, y en 
el que participaron distintos 
colaboradores y autoridades, 
además de la abogada y presen-
tadora de televisión, Carmen 
Gloria Arroyo- el presidente de 
SalmonChile, Arturo Clément, 
destacó que la equidad de gé-
nero es un tema “de gran im-
portancia en nuestra industria, 
ya que casi un 35% de nuestras 
trabajadoras son mujeres. En-
tonces, no solo deben aumentar 
como porcentaje, sino también 
en los cargos directivos”, dijo.

MEMORIA 
INTEGRADA 
BLUMAR 2022
Mejora en los resultados finan-
cieros y avances en la integra-
ción de la sostenibilidad en el 
modelo de negocio, así como 
el progreso obtenido en áreas 
relevantes, como la ambiental, 
social y de gobernanza, fueron 
algunos de los logros dados a 
conocer en la Memoria Integra-
da 2022 de Blumar.

En el documento se destaca 
avances en las 5 metas ESG de la 
Compañía: 64% reducción en el 
uso de antibióticos, además del 
buen rendimiento en la gestión 
de residuos, valorizando un 87% 
de estos. Por otro lado, se comu-
nica 76% de abastecimiento de 
energía renovable en plantas, 
71% de centros con certificación 
ASC y reducción de un 20% de la 
intensidad de huella de carbono 
alcance 1 y 2 con respecto a la 
producción.

RECIBIMOS A ESTUDIANTES DEL 
LICEO MARÍA BEHETY

Comprometidos con entregar 
herramientas a los futuros pro-
fesionales de la región, abrimos 
nuestras puertas para recibir a 
13 estudiantes del Liceo María 
Behety, de Punta Arenas, quie-
nes finalizaron su práctica técni-

co-profesional visitando nuestra 
planta de Entrevientos.
En su visita, pudieron recorrer 
nuestras instalaciones, y conocer 
en profundidad nuestros proce-
sos y medidas de seguridad al in-
terior de la planta.

RENOVAMOS NUESTRO 
COMPROMISO CON LA SEGURIDAD

Para Blumar, la seguridad y sa-
lud ocupacional son valores 
fundamentales para cuidar a 
nuestros colaboradores y co-
laboradoras en el día a día. Es 
por ello que renovamos nuestro 
compromiso con la Asociación 
Chilena de Seguridad (ACHS), 
entidad con la que desarrolla-

mos la gestión de prevención a 
través de mejoras continuas. 
Estamos felices por reafirmar este 
acuerdo de colaboración con la 
ACHS, pues sabemos que nos 
permitirá continuar avanzando 
hacia la consolidación de una cul-
tura de seguridad en nuestras ins-
talaciones.

VECINOS 
DE SECTOR 
LIBERTAD 
VISITARON 
NUESTRA 
PLANTA EN 
CORONEL

En el marco del Mes del Mar y de la iniciativa 
de Puertas Abiertas, organizada por la Aso-
ciación de Pescadores industriales del Biobío, 
todo este mes nos han visitado distintas dele-
gaciones.
Una de ellas, compuesta por vecinos del sec-
tor Libertad, de Talcahuano, visitó nuestra 
planta de Harina, en Coronel, pudiendo cono-
cer nuestras instalaciones, así como los proce-
sos que nos permiten nutrir a las personas con 
lo mejor del mar.

DESCUENTO EN MERCADO BLUMAR 
BENEFICIARÁ A ADULTOS MAYORES 

Como parte de 
nuestra política 
de acercar los pro-
ductos del mar a 
la comunidad, es-
pecialmente el sal-
món, desde ahora 
todos los lunes 
los mayores de 65 
años que compren 
en el Mercado Blu-
mar, tendrán un 
20% de descuento en el total de 
su compra, solo mostrando su 
carnet de identidad.
Este beneficio viene a sumarse a 
otros descuentos ya existentes, 
orientados a personas de las 
zonas aledañas a nuestra ope-
ración. “Magallanes es una de 

las zonas más importantes para 
la salmonicultura, pero hay un 
desafío pendiente en materia de 
acceso al salmón por parte de 
los habitantes, y a eso apunta-
mos con estos beneficios”, afir-
mó el subgerente de Producción 
de Salmones Blumar Magalla-
nes, Pablo Solis.

PARTICIPAMOS EN EL AQUASUR TECH 
EN MAGALLANES
A fines de marzo se llevó a cabo 
en Punta Arenas la Feria AQUA-
SUR Tech, evento que busca 
visibilizar la actividad acuícola 
que se desarrolla en la región 
de Magallanes. 
En ella participaron algunos 
de nuestros ejecutivos, como 
el subgerente de Producción 
de Salmones Blumar, Pablo 
Solis, quien destacó la rele-

vancia de que todas las áreas 
de la compañía hubieran asis-
tido a la Feria. “Hoy existen 
muchos servicios que traba-
jan de la mano de la investi-
gación e innovación, por lo 
que es fundamental que la 
región sepa que también la 
salmonicultura se desarrolla 
en esta materia a través de di-
versos servicios”.

FUIMOS PARTE DEL CONSEJO 
REGIONAL DE PACTO GLOBAL EN 
BIOBÍO

Conocer lo que las empresas de 
la región necesitan en materia 
de sostenibilidad es el objetivo 
del Consejo de Pacto Global en 
Biobío -organismo de Naciones 
Unidas que promueve princi-
pios en materia de Derechos 
Humanos, Relaciones Labora-
les, Medio Ambiente y Antico-
rrupción-, y que tuvo su prime-

ra sesión post pandemia en la 
sede local de la UNAB.
Con miras a contribuir a un de-
sarrollo regional sostenible, 
participamos activamente en 
la actividad -al igual que varias 
empresas e instituciones de la 
zona-, contando nuestras expe-
riencias y los desafíos que tene-
mos en temas de sostenibilidad.

LLEGÓ EL PROGRAMA 
FONOAUDIOLOGÍA USS Y BLUMAR 
AL SERVICIO DE LA COMUNIDAD 
DE SAN VICENTE
En conjunto con la Universidad 
San Sebastián (USS), a través de 
Vinculación con el Medio, pre-
sentamos una innovadora ini-
ciativa que beneficiará a vecinos 
de San Vicente, en Talcahuano. 
Gracias al proyecto “Fonoau-
diología y Blumar, al servicio 
de la comunidad”, estudiantes 
de cuarto año de la sede Con-
cepción realizarán operativos 

fonoaudiológicos en la comuni-
dad aledaña a la planta de San 
Vicente. 
La intervención considera la pro-
moción y prevención de las al-
teraciones comunicativas en la 
población beneficiaria, y la im-
plementación de acciones que 
permitan potenciar sus habilida-
des, además de establecer redes 
de apoyo con la red asistencial.

NOS VISITARON EJECUTIVOS DE 
BLUGLACIER
Estamos felices de haber reci-
bido a los ejecutivos de nuestra 
filial Bluglacier en nuestras insta-
laciones.
Jorge Behnke, Damalkys Duque 
y Adriana Orozco, quienes se 
desempeñan en las oficinas de 

Miami, nos visitaron con el fin de 
mantener reuniones comerciales 
y fortalecer los lazos de ambos 
equipos.
Sin duda, fue una instancia prove-
chosa para mejorar nuestra pre-
sencia en el extranjero.

PROGRAMA MÁS PARQUES
Liderado por la Universidad San 
Sebastián con el apoyo de Blu-
mar, durante mayo se desarrolló 
el Programa Territorial: Más Par-
ques, iniciativa financiada con un 
Fondo de Innovación a la Com-
petitividad, y que es uno de los 
proyectos hito en que participan 
las comunidades vinculadas a 
Blumar.

En este contexto, en el marco del 
programa Pequeños Defensores de 
los Parques -y gracias al apoyo de 
los educadores ambientales loca-
les de Base Camp Volcán Kallfü-ko-, 
alumnos de la escuela rural de Metri 
y de la de Mañihueico, junto a do-
centes y apoderados, recorrieron 
senderos del parque Alerce Andino 
explorando el mundo Fungi. 

FIRMAMOS CONVENIO CON 
HUELLA LOCAL 

En el marco de la alianza públi-
co-privada de alcance regional 
denominada Mesa de Conver-
gencia por el Desarrollo de Zo-
nas Rezagadas - Región de Los 
Lagos, Blumar firmó un acuerdo 
que busca potenciar el desarrollo 
de las comunas priorizadas en el 
plan de Zonas Rezagadas del Go-
bierno Regional de Los Lagos.
La Mesa está compuesta por 

Blumar y otras organizaciones 
aportantes, además de Funda-
ción Huella Local, organización 
sin fines de lucro constituida por 
un equipo multidisciplinario que 
trabaja por la justicia territorial, 
apoyando la gestión municipal 
en la elaboración de proyectos 
de inversión, y articulando al 
sector público, privado y a la so-
ciedad civil.

EN RUTA HACIA LA EQUIDAD
DE GÉNERO

El pasado 22 de mayo, con la 
presencia y el apoyo de nuestro 
Gerente General, sesionó por pri-
mera vez el Comité de Equidad 
de Género de nuestra compañía, 
conformado por representantes 
de todas las áreas de la empresa. 
Este comité va en línea con la ruta 
que Blumar desea cimentar para 
ser una empresa más justa, equi-
tativa y con mayores oportunida-
des para todas las personas.
En la instancia la empresa Data-
Lab, centro de investigación y 
consultora laboral, dio a cono-

cer los resultados del Estudio de 
Equidad de Género realizado el 
año 2022, se fijaron los lineamien-
tos para el trabajo y se validó el 
decálogo al cual se suscribe la 
compañía con el fin de avanzar y 
generar consciencia en temas de 
equidad y diversidad.
Este hito abre un espacio de 
reflexión , en relación a las for-
talezas y desafíos que presenta 
la compañía,  sus áreas de tra-
bajo, y el compromiso de avan-
zar en temáticas de Equidad de 
Género.

PARTICIPAMOS EN LA MÁS GRANDE 
FERIA DE PESCADOS DEL MUNDO

Una vez más participamos en la 
Seafood Expo Global/Seafood 
Processing Global en Barcelo-
na, edición que fue la más gran-
de de su historia, con más de 2 
mil compañías expositoras de 
87 países. Allí, por primera vez 
con un stand propio, mostramos 
nuestra renovada imagen ante 
el mercado europeo, buscando 
seguir creciendo en la exporta-

ción de productos del mar.
Nuestro gerente general, Ge-
rardo Balbontín, destacó que 
“quisimos estar nuevamente 
presentes para mostrar la forma 
en que cultivamos, pescamos y 
procesamos nuestros alimen-
tos, que viajan desde los mares 
australes a las mesas europeas 
con un alto estándar de susten-
tabilidad y calidad”.


